
2e rencontre du conseil d’établissement (CÉ) 2022-2023
Jeudi le 24 novembre 2022, salon du personnel édifice Sauriol

MEMBRES PRÉSENTS
MEMBRES PRÉSENTS

Parents Enseignants

Genevjève Chéné Cloutier Pierre Picard subst.
Fiza d’Orléans Marie-Soleil Bolduc
Etienne Rouleau Caroline Lemelin
Chanez Benchoubane
Houria Amri

MEMBRES ABSENTS

SDG Représentante de
________ la_communauté

Mélanie PépinKareen
Villeneuve

M. Christian Lacombe, directeur, et Etienne Rouleau, Président~animent la réunion.
Secrétaire: Chanez Benchoubane

Ouverture de la séance 18h45

1. Accueil, présences et vérification du quorum

Présentation de tous les membres. Quorum vérifié. Étienne Rouleau lit l’ordre du jour.

Ajout dans le varia « Semaine des professionnelles »

2. Adoption de l’ordre du jour

Proposé par Geneviève Chené Cloutier
Appuyé par Mélanie
Adopté à l’unanimité

3. Adoption du compte rendu de la rencontre d’octobre 2022

Proposé par Étienne Rouleau
Appuyé par Geneviève Chéné Cloutier
Adopté à l’unanimité

Personnel
soutien/professionnel
Flavie Charpentier
Olguin Jean-Louis

PersonnelParents Enseignants SDG
soutien/professionnel

Amadou Diop Dominique Gervais Olguin Jean-Louis Kareen

Villeneuve

Thomas Vallières, directeur adjoint, assiste à la rencontre.

Représentante de
la communauté



4. Mot de la direction

4,1 Nouvelle des nôtres
La psychoéducatrice, Julie Daneault est en congé maladie pour une durée
indéterminée
Le poste de secrétaire est comblé par Johanne Gingras qui sera accueilli le 5
décembre
Tous les postes au service de garde sont comblés.
La semaine prochaine, il y aura l’accueil d’une nouvelle TES à l’école: Fouzia Hassani

4.2 Suivi COVID
Toutes les mesures sont tombées, il n’y aura pas de retour de masque pour les écoles.
Plus d’isolement pour les cas COVID. La prévoyance est de rigueur, il existe tout de
même un plan, ou l’on conseille d’isoler l’enfant en cas de symptômes ne comme pr
exemple la fièvre. Un tableau sera envoyé aux parents pour les guider sur les mesures
à prendre selon les symptômes.
Tous les enfants ainsi que le personnel de l’école ont reçu deux boîtes de tests rapides.

4.3 Suivi de rencontre parents
Le taux de présence était très bon et les parents semblaient satisfaits que cela se
déroule en présentiel.
Geneviève remercie d’avoir été accueillie généreusement.

4.4 Suivi formation des nouveaux
Christian rappelle qu’il faut faire la formation pour être membre du CÈ et un courriel
sera envoyé au nouveau membre pour rappel.

4.5 Régie interne (pour approbation)

Proposé pour son approbation après sa lecture par les membres du CÉ.

Proposée par Christian Lacombe
Approuvée par Geneviève Chéné Cloutier
Approuvé à l’unanimité

4.6 Tableau des sorties éducative (pour approbation)

Monsieur Christian Lacombe présente les modifications au tableau des sorties
éducatives.

Quatre ajouts se sont faits au niveau des sorties éducatives:
V Salon du livre (6e année etAC3 sont partis au Salon du livre le 24 novembre)
V Ire année accueille le Théâtre de la source au gymnase de l’école
V 2 classes de 5e et 2 classes de 6e ont eu l’opportunité d’aller visiter les

nouveaux locaux de Radio Canada et essayer le matériel. Sortie gratuite et
billets STM gratuits.

2e année L’illustratrice Manon Gauthier viendra les 7 et 8 décembre



Le tableau des sorties éducatives est donc proposé tel que présenté.

Proposé par Christian Lacombe
Appuyée par Marie-Soleil Bolduc
Approuvé à l’unanimité

4.7 Un livre à moi

Monsieur Christian Lacombe présente “Un livre à moi” avec TD qui choisit un auteur
pour offrir son livre aux élèves des écoles. Le livre de cette année est “Ami
instantanée”, écrit par Peter O’connor.
Il sera distribué au 4 classes de Ire année et les deux classes d’accueil du premier
cycle.

Proposé par Christian Lacombe
Appuyé par Pierre Picard
Approuvé à l’unanimité

4.8 Surplus/déflcits année scolaire 2021-2022
Christian rappelle qu’à la dernière réunion il y avait un déficit de 4000 $, mais que les
remboursements COVID n’avaient pas été faits. Un montant de 49 000 $ a été
remboursé pour des situations liées à la COVID (suivi des professeurs pour les enfants
isolés à la maison, fermeture du service de garde...)
Les déficits sont gardés tandis que les surplus sont redonnés au Centre de services
scolaire pour l’entraide inter-école.

Au final, il reste:
- Surplus de 55 761 $ dans le fonds 4 (campagne de financement)
- Surplus de 6 855 $ pour la technologies
- Surplus de 115 000 $ pour soutien à l’intégration
- Surplus de plus de 50 000 $ dans des mesures qui seront utilisées cette année

4.9 Suivi budgétaire 2022-2023
Christian fera un suivi budgétaire plus détaillé au prochain CÉ. Les sommes de cette
année sont rentrées, mais il y a possibilité d’ajustements lié à l’augmentation de 10 %
de la clientèle. Les budgets sont supposés être réajustés. Au 30 septembre 2021
l’école était à 568 élèves et maintenant le nombre est de 650.
Tout le budget en ressources humaines a été utilisé. Certains salaires aux ressources
humaines coûtent moins chers que prévu (deux orthopédagogues en début de
carrière). L’argent sauvé a servi à engager une TES à temps plein jusqu’à la fin de
l’année et une des TES (Nadia) a été bonifiée et elle est passée de 50 % à 70 %.

Demande pour besoin urgent pris en considération plus rapidement.



4.9 Retour de campagnes de financement
3 campagnes de financement ont été faites et approuvées par le CÉ.

V Le bal d’Halloween a réuni 225 élèves. Toutes les collations ont été vendues
et un profit de 1500 $ a été fait (500 à 600 $ de dépense pour la réalisation).

V Bo’ Sapin, campagne encore en cours. Une trentaine de commandes ont été
passées, 400 $ en profits

V Recettess en pot a bien fonctionnée, moins que l’année dernière par contre.
En 2021, 600 pots ont été vendus contrairement à 457 pots vendus pour cette
année (1500 $ de profit).

V Harmonie à venir (700 $ de dons)

4.10 Projet éducatif 2023-2027
Christian souligne que le point Projet éducatif sera récurrent. À apporter à chaque
rencontre pour voir les avancées du projet éducatif.
À la journée pédagogique du 25 novembre, la tâche à faire est de définir le contexte
de l’école et voir où sont les enjeux internes et externes. Des changements ont été
apportés au projet éducatif. Ce sont maintenant que des éléments reliés à la réussite
des élèves, il ne porte que sur le français et les mathématiques. Christian fera un suivi
après la première journée institutionnelle.

4.11: Suivi de la lettre concernant l’édifice Sauvé (pour approbation)
Réponse à la lettre précédemment envoyée concernant la notation de E de l’édifice
sauvé. A savoir pourquoi cette note a été attribuée à ce bâtiment. Selon la réponse, ils
ne jugent pas qu’il est utile de délocaliser toute l’école pour remédier à la situation.
Étienne propose d’envoyer une réponse stipulant que l’école fera un suivi assidu sur
la situation. Mettre en avant que l’école se soucie du problème du C02 dans les
classes et du changement de l’air.

Sujet de la lettre selon les préoccupations:
- La ventilation
- L’insonorisation
- Système de communication (intercom ne fonctionne pas)

Proposé par Christian Lacombe
Appuyée par Fiza D’Orléans
Approuvé à l’unanimité

4.12 Suivi de la lettre concernant le 10125 Parthenais
Lettre reçue de la commission scolaire pour aviser les locataires qu’ils ne feront plus
de réparations et qu’il faut délocaliser les organismes du bâtiment occupés par les
Loisirs St-Martyrs Canadiens. Envoyé par la commission scolaire pour la directrice de
l’arrondissement
En conclusion, nous avons la lettre et nous ferons pas de réponse.



4.13 Suivi concernant les frais pour les journées pédagogiques (pour
approbation)
Il n’y aura pas d’approbation pour ce point finalement, Christian annonce que c’est un
suivi suite au dernier CÉ.
Les parents sont avisés du prix des sorties d’ici à Noél.
240 places ont été remplis pour Ninja Factory, la hausse des prix n’a pas été une
barrière pour la participation des enfants.
Suivi à faire appel fait à Promotion zone qui nous offre des options pour aller plus du
côté de LavaI et non plus du côté de Longueuil dus à des réparations du tunnel et de
la circulation.
Après les vacances, la programmation des journées pédagogiques sera à nouveau
envoyée aux parents.

4.13 Suivi concernant la boîte de courriefi CÉ
Étienne a dit qu’il n’est pas allé encore vérifier plus en profondeur à savoir de quelle
manière elle peut être utilisée. Geneviève aimerait que la boîte de courriels soit
transmise aux parents.
La question est de savoir si le courriel du CÉ doit être transmis aux parents. Étienne
va envoyer un courriel au secrétariat général pour avoir des précisions.

5. Suivi de la dernière rencontre du comité de parents
Rien à signaler

6. Mot des membres du personnel
Tout se passe pour le mieux, la remise des bulletins s’est bien passée.
Les élèves se préparent au concert, la date approche.
Monsieur Picard apprécie énormément ses débuts à l’école, son intégration se passe
bien.

7. Mot de la technicienne du service de garde

7.1 Présentation de la réglementation du service de garde

La réglementation du service de garde a été mise à jour et donc envoyée plus tard que
prévu à cause de la modification de la tarification à 11 $ pour les journées
pédagogiques (approuvé au CÉ de septembre).
Modification à noter:
En cas d’absence de plus de deux semaines, la facturation va s’arrêter. Si annoncé
pas de facturation.
La suspension des élèves en raison dans le code de violence grave ou intimidation
répétée.

Proposé par Christian Lacombe
Appuyée par Geneviève Chéné Cloutier
Approuvé à l’unanimité



8. Mot de l’OPP
Première rencontre de l’OPP, quatre parents présents au lieu des 11 qui ont donné
leur nom.
Prochaine rencontre le 29 novembre à 19h.

8.1 Mobilisation des parents
Réflexion à faire sur la mobilisation des parents pour trouver le meilleur moyen pour
qu’ils s’impliquent. À savoir si on garde l’OPP ou pas.

9. Date de la prochaine rencontre
19 janvier 2023

10. Varia
Semaine des professionnels.

11. Levée de l’assemblée 20h30

Etienne Rouleau Chnstian Lacombe
Président Directeur de l’école


